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Dans les écoles élémentaires et 
maternelles publiques de Quimperlé,  
la Ville organise des activités sur le 
temps périscolaire. 
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ette année 12 classes de maternelles et  
25 d’élémentaires ont ouvert leurs portes aux 
plus de 730 écoliers de nos 5 écoles publiques. 
Des écoles où plus de 40 agents municipaux 

travaillent au quotidien. Dans les classes, à l’accueil 
périscolaire, pendant le moment de restauration, pour 
maintenir les locaux dans de bonnes conditions d’hy-
giène et cordonner administrativement leur bon fonc-
tionnement. Un service public de qualité en continu qui 
conduit également la Ville à faire appel à des contrac-
tuels notamment sur le temps méridien.
Autant de professionnels qui jouent eux aussi auprès 
des enseignants un rôle majeur dans l’éducation, l’épa-
nouissement et le bien-être de vos enfants.
Des écoles qui conventionnent par ailleurs avec les 
clubs sportifs locaux que nous soutenons.
Des dispositifs spécifiques sont également mis en 
œuvre pour promouvoir l’enseignement bilingue fran-
çais-breton de la toute petite section jusqu’au CM2 dans 
les écoles Brizeux et Guéhenno (55 élèves en 2022-23, 
prévision équivalente pour 2023-2024).
Enfin deux classes d’Unités Localisées à l’Inclusion 
Scolaire au sein de l’école Guéhenno (24 places) et un 
Dispositif d’Accompagnement Médico Educatif, (ex IME) 
qui accueille 28 enfants à partir de 6 ans, permettent de 
répondre aux besoins particuliers des élèves en situa-
tion de handicap.
Des enfants qui bénéficient d’un service public  
de restauration de qualité (30% en local, 90% des  
fournisseurs en Bretagne). Pour preuve chaque jour  
plus de 700 enfants fréquentent avec plaisir nos  
restaurants scolaires.
Une rentrée qui s’est déroulée dans de bonnes condi-
tions dans des locaux qui ont bénéficié cette année 
encore de travaux conséquents de près de 610 000 € HT 
et de 530 heures pour améliorer l’accueil des écoliers.
Je profite enfin de cet édito pour souhaiter une bonne 
rentrée à tous les élèves de notre cité, maternelles, élé-
mentaires, collégiens et lycéens, à leurs enseignants, 
professeurs et aux personnels de l’Éducation nationale, 
des associations et des collectivités. l

Bonne rentrée !
klas skol-vamm ha 25 klas kentañ derez o deus 
digoret o dorioù da 730 skoliad pe ouzhpenn 
e-barzh hor 5 skol bublik ar bloaz-mañ. Ouzhpenn 

40 implijad ti-kêr a labour er skolioù-se war ar pemdez. Er 
c’hlasoù, evit an degemer troskol, e-pad ar predoù, evit 
mirout ar savadurioù en ur stad kempenn ha yac’hus, ha 
kenurzhiañ al labourioù melestradurel evit ma’z afent mat 
en-dro mat. Ur servij publik a galite didroc’h hag a laka 
an Ti-kêr da c’houlenn digant implijidi kevratet dont da 
labourat da vare an ehan-kreisteiz.
Sed aze kement a dud a vicher o deus ur gefridi vras, int 
ivez asambles gant ar gelennerien, e deskadurezh, bleu-
niadur hag aezamant ho pugale.
Skolioù hag a skoulm emglevioù, a-hend-all, gant kluboù 
sport ar vro a harpomp.
Stignadoù a-ratozh a vez lakaet e pleustr ivez evit evit kas 
ar c’helenn divyezhek galleg-brezhoneg war-raok, eus ar 
skol-vamm betek ar c’hlasoù KE2 er skolioù Brizeug ha 
Gwehenno (55 skoliad e 2022-2023), an hevelep rakwe-
ladenn zo evit 2023-2024). 
Erfin ez eus daou glas Unvez Lec’helaet Enframmañ er 
Skol er skol Gwehenno (24 flas), hag ur Stignad Harpañ 
Mezegiezh Desavadurel, (bet Ensavadur Mezegiezh 
Desavadurel a-raok) a zegemer 28 bugel adalek 6 vloaz, a 
ro tro da respont da ezhommoù dibar ar skolidi nammet.
Bugale a c’hell kaout ur servij publik evit kaout boued a 
galite (30 % a voued eus ar c’horn-bro, 90 % a bourveze-
rien eus Breizh).  Splann eo an dra-se pa weler e teu etre 
700 skoliad pe ouzhpenn bugel bemdez gant plijadur da 
zebriñ merenn en hor c’hantinoù-skol.
Tremenet mat eo an distro-skol e tiez-skol hag a zo bet 
adkempennet ur wech c’hoazh, gant labourioù a bouez, 
gant tost da 610 000 € PTM ha 530 eurvezh labour evit 
gwellaat degemer ar skolidi. 
P’emaon gant ar pennad-stur-mañ e hetan un adkrog mat 
da holl skolidi hor c’humun - re ar skolioù-mamm, ar sko-
lioù kentañ derez, ar skolajoù hag al liseoù, d’o skolaerien, 
d’o c’helennerien ha da implijidi en Deskadurezh-Stad, d’ar 
c’hevredigezhioù ha d’ar strollegezhioù. l  

Distro mat deoc’h !

c 12

michaël Quernez  
maire de Quimperlé 
maer Kemperle
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P16 nouVEAux CoMMErCES 
 Coq Ô rico, O’marcoco, 
 Gucant informatique,  
 en Toute intimi’thé,  
 Sawadee Thai Food 
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SécuriSer leS axeS 
MAJEUrS DU SCHÉMA 
cyclable
rue de lorient et rue de quimper, deux nouveaux aménagements 
cyclables voient le jour depuis cet été. Des travaux qui participent  
à la réalisation du schéma cyclable conçu en concertation avec  
les usagers et adopté par la Ville en 2022.

d’ici quelques semaines, il sera pos-
sible de monter la rue de Quimper à 
vélo sans craindre la présence de 
véhicules motorisés ! Grâce à une 
piste cyclable spécifique créée 
en lien avec l’élargissement des 
trottoirs, cet itinéraire allant de la 
basse à la haute-ville par le nord sera 
désormais sécurisé. sur cette rue 
particulièrement empruntée, il n’y 
avait pas suffisamment d’espace 
pour réaliser une piste de chaque 
côté. c’est pourquoi cette dernière 
n’a été réalisée que dans le sens 
montant, les cyclistes et les auto-
mobilistes y roulant avec un écart de 
vitesse bien plus important que dans 
le sens descendant. notons aussi la 
mise en accessibilité des trottoirs et 
la création d’un plateau au croise-
ment avec la rue du Lézardeau per-
mettant d’apporter plus de sécurité 
aux usagers. 

À l’est cette fois, les cyclistes qui 
empruntent la rue de Lorient entre le 
giratoire du saint-Jalmes et le rond-
point Jean monnet sont désormais 
séparés du flux des voitures par une 
bordure de 15 cm de haut et 50 cm 
de large. Les deux pistes cyclables 
s’accompagnent d’un giratoire entre 
la rue de Lorient et la rue edouard 
Paulet, participant ainsi à la baisse 
de la vitesse sur cet axe majeur.
ces aménagements de 2,6 km ont 
été conçus en concertation avec 
les usagers et les riverains pour un 
coût total de 1 050 000 € Ht. Les 
subventions européennes Feder 
reAct-eu participent notamment 
au financement. Le reste à charge 
pour la ville est de 20%. l

écologie

élecTions
en 2024, les Quimperlois·es retournent aux urnes  
à l’occasion des élections européennes du dimanche 
9 juin.	L’Espace	Benoîte-Groult	reste	le	lieu	de	vote	
unique de la ville, accueillant la totalité des bureaux de 

vote.	Un	redécoupage	de	ces	derniers	a	été	mené	afin	de	prendre	en	
compte les agrandissements de certains quartiers et de procéder à 
un rééquilibrage : si vous êtes concerné·e par un changement de 
bureau de vote, une nouvelle carte électorale vous sera adressée. l
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132 m² de nouveAux 
PAnneAux 
PHotovoLtAïQues
espace benoîte-Groult, école maternelle 
Kersquine, et désormais la tribune annexe 
du stade Jean charter. 80 panneaux  
photovoltaïques d’une puissance totale de 
24,8 kWc ont été installés en juin sur la  
tribune située à quelques mètres des 
courts de tennis extérieurs.
ce sont plus de 400 panneaux qui ont été 
posés par la ville depuis février pour une 
puissance totale de 157 kWc. une autre ins-
tallation durant les vacances scolaires est 
prévue à l’école élémentaire Lézardeau (35 
kWc). L’ensemble de la démarche répond 
à l’un des objectifs fixés par le Plan Climat 
Air energie territorial (PcAet) adoptée par 
Quimperlé communauté : la ville s’est enga-
gée à produire 21% de la consommation 
électrique de ses bâtiments communaux 
grâce à l’énergie solaire. une fois produite, 
cette énergie sera injectée dans le réseau 
électrique et intégralement vendue à un 
fournisseur d’énergie. ces installations et 
les travaux induits sont financés par la Ville, 
avec le fonds de concours de Quimperlé 
communauté et le soutien de l’etat au 
travers de la dsiL (dotation de soutien à 
l’investissement local). l

Paris 2024
la Ville de Quimperlé a été labellisée « Terre  
de Jeux 2024 » par le Comité Olympique et Sportif  
du Finistère. mettant en valeur les bonnes pratiques 

et incitant à mettre encore plus de 
sport dans le quotidien, ce label 
récompense les collectivités qui s’en-
gagent à mettre en place ou déployer 
des programmes liés au sport. l
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+ d’infos  
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4 courts intérieurs, 4 courts extérieurs, 
2 terrains de padel, un club-house, 
une salle de préparation physique, une 
infirmerie, une salle de réunion, des 
vestiaires tout neufs… 
 voici ce qui compose désormais le 
nouveau complexe tennistique de 
Kerbertrand. une infrastructure favori-
sant à la fois la pratique loisir, scolaire 
et compétitive organisée par le tennis 
club de Quimperlé. si ce dernier y a 
organisé ses portes ouvertes début 
septembre, il prévoit avec la ville une 
inauguration pour célébrer la fin des 
travaux avec les Quimperlois·es le 
21 octobre. L’événement aura lieu  

avant le début du championnat 
interclubs de Pro A durant lequel le 
tcQ affrontera à domicile le rc Arras 
(11/11) et le stade toulousain (15/11). Le 
projet de rénovation et d’extension du 
complexe porté par la ville en lien étroit 
avec le club a nécessité la contribution 
d’autres financeurs : l’Etat, le Conseil 
régional de bretagne, Quimperlé 
communauté, le conseil départemental 
du Finistère, la Fédération Française de 
tennis, ainsi que les entreprises bigard 
et e. Leclerc. l

sport

le nouveau  
complexe tenniStiQue 
bientôt inauguré
Démarrés en février 2022, les travaux du nouveau complexe  
tennistique de la Ville seront achevés à l’automne. l’inauguration  
est prévue peu avant le championnat de France par équipe de pro a 
auquel le tennis Club de quimperlé participe à nouveau.

Du 2 au 22 octobre, le CCAS de la Ville propose lors de la Semaine 
Bleue des ateliers, des visites ou encore du théâtre à destina-

tion des Quimperlois·es de 60 ans et plus. le repas des 
anciens (à partir de 75 ans) est remplacé par un goûter 
dansant.	Enfin,	des	colis	de	Noël	seront	distribués	aux	
Quimperlois·es de 75 ans qui en ont fait la demande.  

les inscriptions pour ces activités avaient lieu en 
septembre auprès du CCAS. l

CHouCas
La	période	de	nidification	des	choucas	
des tours se faisant entre avril et juillet, 
il	est	important	de	vérifier	sa	cheminée	
à l’approche de l’hiver. Très souvent 
installé dans les conduits, leur nid 
empêche la bonne évacuation des 
fumées et augmente le risque d’incen-
die. pour lutter contre la prolifération 
du corvidé, les Quimperlois·es sont 
invité·e·s à y installer des grilles de 
protection. l

une réunion puBlique 
pour présenter le 
projet De la rue Du 
BourgneuF
résorber la friche de l’ancien garage 
« le Ny le Noges ». C’est le souhait 
de	la	Ville	et	de	l’Opac	de	Quimper-
Cornouaille qui porte ce projet situé à 
l’angle de la rue du Bourgneuf et de la 
rue de l’Ancien abattoir. Alors que la 
petite maison visible de la rue va être 
démolie, une réunion publique s’est 
tenue	fin	septembre	pour	permettre	
à toutes et tous de s’informer sur ce 
projet qui prévoit la création de 16 
logements et un commerce en cœur 
de ville. Objectifs : améliorer le cadre 
de	vie	et	la	qualité	de	vie	de	la	basse-
ville et du Bourgneuf, renouveler 
l’offre	en	logements	en	centre-ville,	
conforter l’offre commerciale du 
quartier, et favoriser la synergie des 
linéaires commerciaux. la décon-
struction de l’ancien garage avait eu 
lieu en avril 2022. en juin dernier, le 
duo d’artistes monkeyBird y a réalisé 
une fresque monumentale éphémère 
au pochoir dans le cadre du parcours 
artistique Variations urbaines.  l

contact  
02 98 96 37 57 

seniors
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aménagements

LE PArKING DU VALLON 
du dourdu reQualifié
l’espace en face de la chapelle saint-eutrope a fait l’objet de travaux depuis 
début mai. Cette opération de valorisation du site s’inscrit dans le cadre du 
réaménagement de l’ensemble du vallon, débuté en 2019.

Les 32 places de station-
nement du parking sont 
désormais à joints enherbés, 
facilitant les infi ltrations 
d’eau. Plantées à l’automne, 
des noues paysagères 
capteront également le 

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>

nouVeauX Horaires
les horaires d’accueil de certains services évoluent légèrement :
>	le	jeudi,	la	mairie	rouvre	l’après-midi	à	14h30	(au	lieu	de	13h30)	
>	les	services	techniques	et	urbanisme	sont	fermés	au	public	le	mardi	après-midi

> en période scolaire, la médiathèque est ouverte mercredi, vendredi 
et samedi de 10h à 18h, le mardi et le jeudi de 15h à 18h30. l

+ d’infos 
www.quimperle.bzh

ruissellement des eaux de 
pluie, aux côtés d’une dizaine 
d’arbres ainsi que de plantes 
grimpantes qui recouvriront 
et végétaliseront progres-
sivement le grand mur de 
soutènement longeant le 

stationnement. La zone 
devant la chapelle saint-
eutrope sera également 
enherbée à l’automne. cet 
aménagement paysager a 
permis la création de deux 
passerelles (une piétonne 

et une carrossable en bois) 
traversant le dourdu à cet 
endroit. Le coût de ces tra-
vaux est de 283 000 € HT avec 
une participation de l’état au 
travers de la dsiL (dotation 
de soutien à l’investissement 
local). 
ils s’intègrent au réaménage-
ment de l’ensemble du vallon, 
faisant suite à la réfection des 
terrasses de Kerjégu (2019) et 
à celle du parvis de la maison 
France services (2021). un 
autre aménagement rester à 
réaliser, celui de l’espace vert 
du vallon. comprenant notam-
ment une aire de jeux, la déri-
vation du dourdu ou encore 
des gradins et passerelles 
en bois (coût prévisionnel de 
213 500 € HT), il fait actuelle-
ment l’objet de recherche de 
co-fi nancements auprès du 
Fonds vert et de l’Agence de 
l’eau. Le calendrier de cette 
prochaine opération découle-
ra de leurs réponses. l

DiagnosTic 
sPorTif
Comment se porte le 
sport sur Quimperlé ? 
C’est l’enquête que la 
Ville a menée durant un 
mois	début	2023	au	tra-
vers d’un questionnaire 
en ligne (recueillant 945 
réponses	!),	d’entre-
tiens et de rencontres 
avec la population et 
les acteurs du sport. 
Ce diagnostic qui vise à 
permettre de répondre 
au plus juste aux 
attentes de toutes et 
de	tous,	fera	prochai-
nement l’objet d’une 
restitution. l
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réduire la vulnérabilité des 
biens des propriétaires ou 
locataires situés en zone 
inondable. c’est la volonté du 
syndicat mixte blavet scorff, 
ellé-isole-Laïta (smbseiL) 
qui met en place le dispositif 
« Diagnostic Inondation », 
issu du Programme 
d’Actions et de Prévention des 
inondations (PAPi). 
il propose ainsi gratuite-
ment aux Quimperlois·es la 
réalisation de diagnostics de 
leur logement ou commerce 
situé en zone inondable, 
permettant ainsi d’identi-
fi er ses points vulnérables 

et de défi nir les mesures à 
mettre en œuvre (comme par 
exemple la pose de batar-
deau). suite à ce diagnostic 
de vulnérabilité, des subven-
tions de l’état sont possibles 
pour l’achat de matériel de 
protection ou pour la mise 
en œuvre de travaux sur le 
logement (subvention jusqu’à 
80% du coût total des travaux 
pour les particuliers et jusqu’à 
40% pour les commerçants). 
en septembre, le dispositif 
a notamment été présenté 
aux Quimperlois·es lors d’une 
exposition au Présidial qui 
donnait à voir les techniques 

et solutions existantes de 
protection de son habitation 
ou de son commerce en cas 
d’inondation. l  

DemanDer Un renDez-VoUs 
PoUr faire DiagnosTiQUer 
VoTre Bien : 
> Formulaire sur le site : 
www.diagnostic-inondation.fr
> 09 74 76 93 52 
> alabri@osgapi.com
Pour	toute	autre	information :	
> inondation@bseil.fr
> 02 97 32 50 84
> www.bseil.fr 

inonDaTions

un diAGnostic inondAtion Pour ProtéGer 
son HAbitAtion ou son commerce
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grandiSSant

écoles



Dans les écoles 
élémentaires et 
maternelles publiques de 
quimperlé, la Ville 
organise des activités 
sur le temps périscolaire. 
si les élèves d’écoles 
élémentaires y ont la 
possibilité de découvrir 
et de pratiquer des 
sports, les élèves de 
l’école maternelle du 
lézardeau sont initiés à 
la découverte du vivant.

ViVre quimperlé / octobre-novembre-décembre 2023

on établissement 
est un Refuge LPO » 
indique une plaque 
fixée à l’entrée de 
l’école maternelle 

du Lézardeau. L’aboutissement 
d’un travail important mené 
depuis trois ans par les agents 
de la Ville en charge de l’accueil 
périscolaire. Ils avaient alors 
souhaité renaturer l’école, dans 
une démarche de sobriété.  
« La première phase était surtout 
la découverte du milieu et du 
vivant déjà présent, explique 
Nicolas, directeur de l’accueil 
périscolaire. Les enfants nous 
montraient les oiseaux et on 
allait les identifier avec eux 
grâce à des livrets. On avait 
également fait une escargotière, 
un lombricarium, des chambres 
à insectes… » Une famille a 

même offert un lapin à l’équipe : 
« Biscuit » est rapidement 
devenu la mascotte de l’école 
et voyage de famille en famille 
lors des vacances ou les longs 
week-ends. La deuxième phase a 
ensuite consisté à aménager un 
petit espace extérieur en plan-
tant des bulbes et des fraisiers 
dans des pots ou des bottes en 
plastique abîmées repeintes par 
les enfants. 

Créer un corridor 
écologique
Un composteur est également 
utilisé par les enfants pour y 
jeter les restes de la restau-
ration scolaire, à deux pas de 
carrés potagers qu’ils parti-
cipent à entretenir. Le service 
Espaces verts de la Ville est 
récemment intervenu pour 
poser des nichoirs à plusieurs 
endroits de l’école. Dans la 
cour, les élagueurs ont ainsi pu 
expliquer aux écoliers comment 
sont utilisés ces nichoirs par 
les oiseaux, et comment les 

protéger lors des jeux de ballons. 
Les agents de la Ville avaient 
aussi transformé une pelouse 
en prairie fleurie, favorisant la 
biodiversité. « Depuis l’année 
dernière, on est ici dans un 
corridor écologique. C’est une 
gestion douce et raisonné pour 
laisser circuler les animaux. 
D’ailleurs en mai, nous avons eu 
un blaireau qui était bloqué dans 
notre école ! » conclut Nicolas. 
Pour cette année scolaire, le 
directeur prévoit de sensibiliser 
les enfants à la ressource en eau. 
Une installation de récupérateur 
d’eau de pluie est notamment 
prévue.

Des partenariats avec  
les clubs sportifs
À 450 mètres de là, dans l’école 
élémentaire du Lézardeau, 
les enfants ne jouent pas à 
planter des pots mais à lancer 
des balles ! Handball, basket, 
badminton et tennis sont pro-
posés aux écoliers sur la pause 
méridienne, avec l’appui d’un 
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InItIer au sport et à l’envIronnement 
grâce aux actIvItés pérIscolaIres

écoles
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professeur issu d’un des clubs 
sportifs concernés. C’est le cas 
de David Catellin, du Tennis Club 
de Quimperlé, qui intervient tous 
les jeudis midi. « On se répartit 
dans les écoles de la ville avec 
mon collègue Adrien, précise le 
professeur. Le but est de faire 
découvrir l’activité puisque tous 
les jeunes n’ont pas l’opportunité 
de venir au club. » Les cours sont 
précédés d’une session ludique 
d’échauffements, de jeux de 
balle et de la pose du maté-
riel. David explique avoir déjà 

repéré plusieurs 
enfants “avec du 
potentiel” qu’il a 
invités à s’inscrire 
au club. « Nadal 
et Federer ont 
démarré à l’école, 
donc pourquoi 
pas un Breton ? » 
s’amuse le pro-
fesseur. Il juge le 
bilan très positif 
et prend plaisir à 
voir les enfants 

repartir avec le sourire. C’est 
le cas d’Andréa, une élève qui 
pratique aussi le tennis au club : 
« Cela me donne des entraîne-
ments de tennis en plus et cela 
nous occupe. C’est toujours le 
foot qui se joue dans la cour de 
récréation donc c’est bien qu’il 
y ait d’autres activités ! » se 
réjouit la jeune sportive. l

1  pourquoi avoir instauré il y a un an une  
tarification sociale pour la restauration scolaire 
et les activités périscolaires ?
À la rentrée 2022, 7 tranches de tarifs ont été 
créées en lien avec le quotient familial afin d’être 
le plus juste possible et que le coût des repas 
s’adapte aux moyens des familles. comprenant 
le prix des denrées alimentaires mais également 
les dépenses de personnel, il était estimé en 
2022 à près de 9 €. La ville prend en charge une 
grande partie de ce coût afin d’alléger la facture 
des familles. notons d’ailleurs que, si le prix des 
aliments a encore augmenté en 2023 avec le 
contexte inflationniste qui se poursuit, la Ville 
n’a pas répercuté ces hausses sur les factures 
des parents. Un mot enfin sur l’amélioration 
qualitative des menus proposés dans les 
écoles maternelles et élémentaires de la 
ville depuis 2021 : depuis que nous avons 
changé de prestataire, nous n’avons 
que des retours positifs de la part des 
enfants, des personnels et des parents.

2  C’est le premier anniversaire  
du projet éducatif de territoire (pedt).  
quel bilan en tirez-vous ?
tout d’abord, nous avons désormais un réfé-
rent permanent de la mairie dans chaque école 
élémentaire et maternelle publique, auprès des 
directions. La présence de ces directeurs ou 
directrices d’activités périscolaires facilite la 
communication et l’organisation entre la ville 
et le personnel éducatif. Le Pedt nous ouvre 
également droit à des financements qui nous 
permettent d’organiser plus d’activités avec les 
enfants dans ces écoles. si des partenariats ont 
été noués avec plusieurs clubs de la ville pour 
proposer des activités périscolaires autour du 
sport, on ne s’interdit pas d’aller vers d’autres 
associations pour multiplier les propositions. 
Par ailleurs, après l’apéro-débat sur les écrans 
de mars dernier, un autre sur le harcèlement a 
par exemple été proposé par la ville aux familles 
fin septembre à l’Espace Benoîte-Groult en 
présence d’une psychopraticienne. Un défi reste 
toutefois à relever, celui du recrutement de per-
sonnel à temps partiel sur la pause du midi. dans 
le cadre du Pedt, la ville emploie davantage de 
personnel pour encadrer les enfants mais peine 
à trouver des candidat.e.s. ce sont des postes 
qui peuvent notamment venir en complément 
d’un autre emploi, d’une retraite ou encore de 
vos études. Si vous êtes intéressé.e, n’hésitez 
pas à postuler. l

2 questions à

Danièle Kha
Adjointe à la petite enfance, à l’éducation  
et la jeunesse 
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InItIer au sport et à l’envIronnement 
grâce aux actIvItés pérIscolaIres

écoles

+ d’infos 
découvrez nos reportages 

vidéo sur notre chaîne Youtube 
Quimperleville
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Des TraVaUx Dans 
les écoles ceT éTé
Comme chaque année, la Ville profi te de la pause estivale pour 
mener des travaux dans les écoles afi n d’améliorer les condi-
tions d’accueil des enfants. cette année, la plus visible des 
opérations est bien sûr l’école maternelle brizeux dont la façade 
côté rue a été rénovée pour un coût de 311 000 €. elle sera d’ail-
leurs suivie l’été prochain d’une rénovation côté cour, cette fois. 
Au groupe scolaire Kersquine, de nouveaux jeux ont été installés 
dans la cour (20 000 €), équipée d’un nouveau préau en bois de 
85 m² (80 000 €) et d’un nouveau sol en béton drainant (40 576 €). 
L’accueil périscolaire y a aussi été rénové (64 565 €), tandis que 
des plantations et l’enherbement du terrain de sport seront 
réalisés à l’automne. À l’école élémentaire du Lézardeau, la 
couverture a été remplacée côté cour afi n de permettre la pose 
durant les prochaines vacances scolaires de panneaux photovol-
taïques (54 970 €). Enfi n, la transition écologique est également 
à l’œuvre à l’école Jean Guéhenno avec le remplacement de 
l’ensemble des luminaires par des Led (31 552 €). l

les nouveautés De la 
rentrée 2023

le PorTail 
familles se 
moDernise
cette plateforme numérique 
fait peau neuve pour la rentrée 
2023-2024. Permettant notam-
ment de gérer, réserver et payer 
les repas et l’accueil périsco-
laire de ses enfants, ce logiciel 
propose désormais une interface 
plus moderne et agréable pour 
les familles, avec une page qui 
s’adapte à la lecture sur téléphone 
mobile. Les activités de 
l’espace jeunes y seront égale-
ment intégrées. modernisé, le 
portail propose une gestion plus 
fl uide et facilitée de tous ces 
éléments. l

effecTifs

TraVaUx
607 917€ HT
de travaux 
cet été

530 
heures de travaux 
des agents municipaux 
cet été

 731 
élèves pour cette 
rentrée scolaire 
2023

478
enfants en élémentaire

253
en maternelle

37
classes
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2  le Premier  
anniVersaire DU 
ProjeT éDUcaTif De 
TerriToire (PeDT)
Adopté en juillet 2022, il vise à proposer 
à chaque enfant un parcours éducatif 
cohérent et de qualité avant, pendant et 
après l’école, organisant ainsi, dans le 
respect des compétences de chacun, la 
complémentarité des temps éducatifs. 
ce projet poursuit plusieurs objectifs, 
parmi lesquels on peut citer les condi-
tions d’accueil adaptées, le respect des 
rythmes de l’enfant mais aussi l’inclusion 
des enfants en situation de handicap 
ou encore l’égalité filles-garçons. Il met 
aussi l’accent sur l’autonomie de l’enfant. 
découverte de l’handisport, prévention 
du harcèlement, éducation à l’environne-
ment, plusieurs actions ont été menés 
par la ville dans le cadre du Pedt. c’est 
notamment le cas de l’apéro-débat “Les 
écrans sans être à cran” proposé aux 
parents et enfants en mars dernier afin 
d’évoquer les avantages et inconvé-
nients de l’utilisation des écrans, tout 
en proposant des stratégies pour une 
meilleure gestion de ces technologies à 
la maison. l

1 Une alimenTaTion 
locale eT De QUaliTé 
PoUr nos resTaUranTs 
scolaires
depuis 2021, le marché de restauration sco-
laire de la ville fait la part belle aux produits 
locaux, biologiques, frais, et même « faits 
maison » ! C’est à seulement 20 km de chez 
nous, dans la cuisine centrale de Plœmeur, 
que sont réalisés chaque jour plus de 
700 repas destinés aux écoliers quimperlois. 
Plus de 90 % des repas sont “faits maison”. 
Un vrai bénéfice pour les écoliers de la ville 
qui peuvent aussi déguster de plus en plus de 
menus composés de produits bio et durables 
(39 % en 2023) et de produits frais. d’ailleurs 
80 % des poissons frais proviennent du port 
de pêche de Lorient. l

3 Une TarificaTion 
sociale PoUr la 
resTaUraTion 
scolaire 
eT l’accUeil 
Périscolaire
En 2022, dans un contexte infla-
tionniste et alors que les per-
sonnes en situation de précarité 
ont des difficultés à remplir leur 
panier, une tarification sociale a 
été mise en place pour les repas 
en maternelle et en élémentaire. 
L’objectif est que chaque enfant 
quimperlois puisse profiter de 
repas de qualité (frais, équilibré, 
de saison) quelles que soient les 
ressources de ses parents. estimé 
à près de 9 € pour la ville, le coût 
d’un repas facturé aux familles 
varie ainsi entre 0,50 € et 4,35 € 
selon le quotient familial du foyer. 
La même logique s’applique à 
l’accueil périscolaire, le coût de 
l’accueil du matin variant ainsi de 
0,80 € à 1,90 €, et de l’accueil du 
soir de 1 € à 2,80 €. l

> 12 aTsem se mobilisent pour 
les plus petits auprès des 
enseignant·e·s des classes de 
maternelle.

> 5 directeurs·trices 
périscolaires et une douzaine 
d’animateurs proposent 

des activités d’éveil et 
d’apprentissage non formelles 
avant et après l’école ainsi que 
lors du temps du midi.

> 6 personnels de 
restauration accompagnent 
la pause méridienne et 
participent à l’éducation au 
goût.

> Une quinzaine d’agents 
entretiennent les locaux pour 
que l’accueil des enfants se 
fassent dans des bonnes 
conditions d’hygiène.

> 4 personnels administratifs 
coordonnent et mettent en 
œuvre le bon fonctionnement 
des écoles.

> la Ville fait également appel 
à des contractuels, pour du 
renfort ponctuel sur le temps 
du midi et pour proposer des 
temps d’initiation sportives 
encadrés par des éducateurs 
(conventions avec les clubs 
sportifs locaux). l

la rentrée, 
c’est aussI ...

+ d’infos  
www.quimperle.bzh

+ d’infos  
02 98 96 94 00.

4 Des agenTs mUniciPaUx PrésenTs ToUT aU long De l’année
rejoignez l’éQUiPe !
la Ville recherche des 
animateurs/animatrices à 
temps partiel sur l’heure de 
midi dans les écoles. Si vous 
êtes	intéressé-e,	envoyez	
votre candidature à 
vie-scolaire@quimperle.bzh.
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Clarisse Le Bihan 
Footballeuse professionnelle

native de quimperlé, la footballeuse 
professionnelle Clarisse le Bihan évolue 
depuis avril 2022 dans le club de los 
angeles : angel City FC. De passage 
quelques jours dans notre cité, elle nous 
a raconté son rêve américain, l’essor du 
football féminin aux états-unis mais 
aussi ses souvenirs quimperlois au 
stade jean-Charter.

à la conquête de l’ouest
Jean-charter. Particulièrement 
attachée à sa ville de naissance 
où ses parents vivent toujours,  
la joueuse est d’ailleurs marraine 
de l’équipe féminine de l’usQ 
depuis 2019.

Les états-Unis, tête de proue 
du foot féminin
L’arrivée cet été du septuple 
ballon d’or Lionel messi à l’inter 
miami montre bien l’essor du soc-
cer aux etats-unis. toutefois, le 
football féminin y est encore plus 
populaire que chez les garçons. 
L’équipe nationale a ainsi été plu-
sieurs fois championne du monde 
et championne olympique. « il y a 
beaucoup de différences avec le 
championnat de France, raconte 
clarisse Le bihan. Plus d’intensi-
té, de courses, de contacts. mais 
aussi des stades complètement 
remplis, ce que je n’avais jamais 
connu. L’objectif de la ligue est 
d’en faire le meilleur champion-
nat du monde et beaucoup de 
moyens sont déployés. » tous les 
clubs y sont d’ailleurs profession-
nels et un salaire minimum de 
36 000 dollars par an y a même 
été instauré. une situation bien 
différente de la division 1 fran-
çaise où, dans certaines équipes, 
les joueuses vont travailler à côté 
de leur activité de footballeuse. 

Les amis, je dois m’en aller
Lorsque le club d’Angel city Fc 
l’a contactée, elle n’a pas hésité. 
Après 13 ans de d1, clarisse Le 
bihan souhaitait partir à l’étranger 
découvrir un autre championnat. 
« J’ai grandi avec cette équipe 
des états-unis qui était cham-
pionne du monde, où il y avait 
toutes les stars, et je m’étais dit 
que si un jour j’en avais l’occa-
sion, j’irai jouer là-bas » confie 
la joueuse. Un défi audacieux 
puisque clarisse Le bihan est 
devenue la première française 

dans un stade de 22 000 places 
situé au cœur de Los Angeles, 
clarisse Le bihan arbore tous les 
week-ends un maillot de l’Angel 
City Football Club, floqué du 
numéro 29. une manière  
« d’envoyer tout le monde un petit 
peu avec moi » explique l’atta-
quante de 28 ans, qui a quitté 
l’année dernière l’hexagone et le 
club de montpellier pour rejoindre 
le championnat américain et 
son club californien fondé par 
natalie Portman, serena Williams, 
Jessica chastain ou encore eva 
Longoria en juillet 2020.

Loin des yeux, mais pas  
du cœur 
clarisse Le bihan a débuté sa 
formation de footballeuse à 5 ans 
à l’union sportive Quimperloise 
(usQ), qu’elle a quitté à 12 ans 
pour rejoindre d’autres clubs bre-
tons. c’est à l’en Avant Guingamp 
qu’elle a signé son premier 
contrat professionnel, avant 
de rejoindre le sud de la France 
puis les états-unis. ses années 
quimperloises « représentent 
les années où j’ai pris le plus de 
plaisir » raconte l’attaquante. 
un souvenir lui reste ancré 
en mémoire : un but en finale 
marqué lors d’un tournoi organisé 
par le Fc Quimperlois au stade 

à rejoindre le club de natalie 
Portman, avant l’arrivée toute 
récente d’une autre internatio-
nale tricolore de grande classe, 
Amandine Henry. « c’est un bon 
atout pour le club et cela me 
permettra de parler un peu plus 
français » se réjouit clarisse Le 
bihan. si elle était habituée à la 
chaleur de l’Hérault, elle a décou-
vert aux états-unis le gigantisme, 
notamment des voies express, 
mais aussi une multitude de lieux 
à visiter, d’activités à pratiquer…
et de stars à croiser ! outre les 
propriétaires du club, l’attaquante 
a aussi croisé margot robbie et 
ryan Gosling en plein tournage 
du blockbuster barbie, à venice 
beach.

À la croisée des chemins
En fin de contrat à la fin de la sai-
son (décembre), clarisse Le bihan 
ne sait pas encore où elle évolue-
ra l’an prochain. une prolongation 
ou un retour en europe sont 
envisageables. une chose est 
sûre, son ambition reste intacte. 
et un objectif demeure, celui de 
retrouver l’équipe de France dont 
elle a porté le maillot à 16 reprises 
entre 2015 et 2017. « Je regarde 
les listes, les matchs. Je suis 
derrière l’équipe mais j’aimerais 
aussi être dedans ! » conclut-elle 
en souriant. l 

+ d’infos 
découvrez l’interview vidéo 

sur notre chaîne Youtube 
Quimperleville
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mes années 
quimperloises 

représentent les 
années où j’ai pris le 
plus de plaisir ”
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Dans le cadre de sa compétence mobilités, quimperlé Communauté organise le 
réseau de transports tBK, propose des dispositifs de partage de la voiture et 
souhaite également favoriser l’usage du vélo. pour y parvenir, l’intercommunalité 
a notamment mis en place des services dédiés comme la location de vélos à 
assistance électrique, mais aussi un schéma cyclable afi n de participer 
fi nancièrement aux aménagements cyclables des communes du territoire. 

ViVre quimperlé / JAnvier - Février - mArs 2023

en 2022, Quimperlé 
communauté a révisé son 
schéma cyclable intercom-
munal avec la création de 
13 itinéraires intercommu-
naux et des principes de 
liaisons locales sur chaque 
commune, pour une cen-
taine de kilomètres au total. 
ville-centre, Quimperlé 
est concernée au travers 
de 6 liaisons : avec Mellac, 
moëlan, Arzano, rédéné, riec 
(via baye) et tréméven. ce 
dispositif “fonds de concours” 
a été créé pour aider les 
communes, gestionnaires de 
voirie, à fi nancer la réalisa-
tion des itinéraires. 

La participation de Quimperlé 
communauté varie de 15 % à 
30 % du montant des inves-
tissements communaux, en 
fonction de l’intérêt de l’itiné-
raire (intercommunal, com-
munautaire, communal…). 
Quimperlé communauté 
accompagne par exemple la 
ville de Quimperlé à hauteur 
de 25 % du montant des 
travaux d’aménagements 
cyclables rue de Quimper.

Des itinéraires identifi és Des vélos proposés à la location
L’intercommunalité est 
également forte du succès 
des vélos à Assistance 
électrique (vAe) auprès 
des habitant·e·s du terri-
toire avec 122 nouveaux 
contrats de location. mis 
en place dès l’été 2019, ce 
service véloc’q de location 
de vAe en moyenne durée 
(1 à 3 mois) permet aux 
habitant∙e∙s de tester ce 
mode de déplacement 
avant de passer à l’achat. 
depuis cet été, Quimperlé 
communauté a étoffé sa 

fl otte de 2 vélos cargos 
à assistance électrique. 
équipés d’une caisse à 
l’avant pour l’un et d’un 
porte-bagage allongé à 
l’arrière pour l’autre, ils 
permettent le transport 
d’enfants, de courses… 
Les vélos à assistance 
électrique “classiques” 
restent également dispo-
nibles à la location.

la petite reine progresse 
dans le pays de Quimperlé

moBiliTés©
 s

. P
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+ d’infos 
www.quimperle-communaute.bzh

+ d’infos 
www.quimperle-communaute.bzh/
vivre-ici/mobilite/velo
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1 Combien de vélos à assistance électrique 
sont loués par les quimperlois.es par le biais 
de quimperlé Commuanuté ?
Les quimperlois représentent en moyenne 
35 % des personnes ayant loué un vélo auprès 

de Quimperlé communauté depuis 
le lancement du service. ce sont 

les premiers utilisateurs du 
service. C’est la même chose 
pour les aides à l’achat de vAe, 
ils sont les plus nombreux à en 

bénéfi cier (25% des aides ver-
sées). Pour les vélos cargos, qui 

commencent à trouver leur public, 
nous constatons que les quimperlois y font 
peu appel… pour le moment. 

2 les déplacements en vélo sont-ils en 
croissance sur notre territoire ?
Nous n’avons pas de statistiques offi  cielles, 
mais force est de constater que les cyclistes 
sont de plus en plus visibles sur le territoire. 
il est certain que les services proposés 
par Quimperlé communauté, comme les 
aménagements en cours de réalisation 
par la ville contribuent à cette dynamique, 
dans un contexte où chacun cherche à se 
déplacer pour pas cher tout en préservant 
l’environnement.

3 Comment les nouvelles solutions Karos 
et Karrspot de quimperlé Communauté 
peuvent-elles participer à la réduction de 
l’usage de la voiture ?
Si certains trajets peuvent être réalisés à 
vélo ou en bus, l’utilisation de la voiture reste 
importante sur notre territoire. Pour beau-
coup de ces déplacements, nous sommes 
seuls en voiture. toutes ces places libres 
sont autant de possibilités potentielles de 
se déplacer de façon plus solidaire, plus 
écologique et même plus effi  cacement. Avec 
Karos et Karrspot, nous cherchons à complé-
ter l’offre de mobilité existante en donnant 
l’opportunité aux habitants de partager leurs 
trajets en voiture. Avec l’appli Karos, c’est 
le covoiturage qui est facilité. Il se prête 
parfaitement aux déplacements quotidiens 
(domicile-travail). Le vrai plus de la solution, 
c’est la participation fi nancière de Quimperlé 
communauté qui verse à 1 à 2 € par trajet à 
chaque passager ! La pratique de l’autostop, 
plus spontanée, est déjà existante sur le 
territoire et mérite de gagner en visibilité 
pour se développer davantage et gagner de 
nouveaux adeptes. c’est pourquoi, pour faci-
liter cela, Quimperlé communauté, sollicitée 
par certaines communes du territoire et par 
l’association ozactes, a choisi d’encourager 
l’autostop sur le territoire avec le réseau de 
points d’arrêt d’autostop Karrspot. l

3 questions à

Déchets

Denez Duigou, 
vice-président délégué aux mobilités
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Vers la fin Des 
sacs jaUnes Dans 
les PoUBelles 
De Tri
48 tonnes. C’est le poids total 
des sacs jaunes en plastique 
utilisés chaque année par 
les habitant.e.s du pays de 
Quimperlé pour déposer leurs 
déchets à recycler dans les 
conteneurs dédiés. pour réduire 
le	coût	écologique	et	fi	nancier	
de ce tri, une nouvelle habitude 
s’installera progressivement : le 
dépôt	en	vrac	dans	les	conte-
neurs. les sacs jaunes vont en 
effet	petit-à-petit	disparaître	
d’ici	début	2024	et	des	ambas-
sadeurs	du	tri	sillonnent	le	terri-
toire de Quimperlé Communauté 
pour expliquer cette démarche. 
en lieu et place des sacs jaunes, 
des cabas seront distribués 
aux habitant.e.s avec lesquels 
ils iront déposer leurs déchets 
recyclables en vrac dans les 
conteneurs dédiés. Cette 
nouvelle habitude a été mise 
en place avec succès lors d’une 
expérimentation menée à Scaër 
depuis l’automne 2022. l

Plus de 2 000 habitant∙e∙s ont béné-
fi cié depuis 2019 d’une aide à l’achat 
d’un vélo à assistance électrique grâce 
à Quimperlé communauté. cumulable 
avec la subvention de 100 € versée par 
la ville, cette aide (à hauteur de 25 % 
du prix d’achat ttc dans la limite de 
150 €) s’adresse aux habitant∙e∙s ayant 
un revenu annuel brut global inférieur à 
26 446 € (soit 1 179 € net/mois). Plus de 
93 500 € de primes à l’achat ont ainsi 
été versées en 2022. Le formulaire est 
disponible en ligne sur le site internet 
de Quimperlé communauté. l

Une aide à l’achat 
pour les Vae
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c’est à quelques mètres de 
son ancienne entreprise 
qu’éric revelant a lancé un 
nouveau restaurant.  
coq Ô rico propose une 
restauration de type bistro-
nomique, une « cuisine de 
produits », faisant l’identité 
du lieu qui peut accueillir 40 
couverts. Les entrées, plats 
et desserts sont réalisés 
avec des produits locaux et 
renouvelés régulièrement 

selon les saisons. Le local de 
l’ancien « 6-8-10 » a fait l’objet 
de 8 mois de travaux pour  
rendre le lieu agréable  
et chaleureux. l

gucant informatique 
tous les jours de 9h à 14h 
3 rue Leuriou 

06 31 54 60 66 
gucant.fr 
contactgucant@gmail.com 
Fb : Gucant informatique 
insta : @gucantinfo

Arthur Guéant a ouvert son 
commerce Gucant informa-
tique en juillet. Après des 
expériences en tant que 
réparateur dans des magasins 
de vente d’objets de seconde 
main, il a lancé sa propre 
entreprise afin de proposer 
un service plus qualitatif : de 
l’entretien, de la maintenance 
et de la réparation mais aussi 
de la conception sur-mesure 
d’ordinateurs ainsi que des 
cours particuliers pour les 

>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>> >>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>>
de l’informatiQue  
rue leuriou

personnes qui en auraient 
besoin. il est possible d’y 
acheter des Pc d’occasions 
réparés par Arthur, ainsi que 
des équipements informa-
tiques (sur commande). l

coq Ô rico

Coq Ô rico 
de 12h à 14h et de 19h à 
21h sauf dimanche et 

mercredi. Fermé le lundi midi. 
10 rue de Quimper 
09 55 09 29 84 
Fb : coq Ô rico 
insta : @coqoricobzh 
coqorico.bzh

sawadee Thai food 

À l’endroit de l’ancien Hôtel 
des tilleuls, Alan Pothier et 
machai chanjira ont ouvert 
un restaurant de cuisine 
thaïlandaise, proposant une 
offre à emporter composée 
notamment de soupes, de 
salades, de plats et de des-
serts traditionnels. Alan était 
auparavant chef de cuisine 
durant les saisons estivales, 
sur la côte. sa conjointe a 
travaillé quant à elle dans un 
restaurant de Lorient, puis au 
sushi market de Quimperlé. 

sawadee thai Food 
tous les jours sauf le mardi, 
de 11h à 14h30 et de 18h à 21h 

25 rue du bourgneuf 
02 56 46 38 51 
sawadeethaifood.foxorders.com 
Fb : sawadee thai Food 

Un salon de thé rue génot

insta : @sawadee _thai_food_quimperle
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numérique

média fédératif, associatif 
et trilingue (gallo, breton, 
français), radio BOA a 
commencé à émettre en 
juillet sur le réseau DAB + 
dans 10 agglomérations de 
Bretagne. radio BOA porte 
et rassemble des propos 
régionaux qu’on peut trouver 
dans les 15 radios asso-
ciatives de Bretagne. la 
station proposera bientôt, 
en complément, ses propres 
émissions en français, 
breton et gallo. le média 
s’appuiera sur 3 piliers édi-
toriaux : la diversité cultu-
relle bretonne, la promotion 
des langues de Bretagne et 
les transitions écologiques 
et sociales.

radio Boa 
3 rue de Pont-Aven 
09 73 38 46 25 

contact@radioboa.bzh 
radio-boa.bzh  
Fb : radio boA

Fin juin, Frédéric et Fabienne 
duchesne ont ouvert leur 
salon au cœur de la haute-
ville. on peut y déguster son 
thé, sa tisane ou son café, 
mais aussi des bières, du 
cidre et des jus de fruits, 
ainsi que des pâtisseries 
faites-maison et des glaces 
fabriquées localement.  
côté salé, un plat végé-
tarien et un non-végé-
tarien sont proposés 
chaque jour. Enfin, il 
est possible d’y acheter 
des livres de seconde 
main. l

 en toute intimi’thé 
 du mardi au samedi,  
 de 10h à 19h 
16 rue Génot 
06 49 57 43 72  
insta : @entouteintimithe 
en-toute-intimi-the1@orange.fr

Une raDio associaTiVe à QUimPerlé !



>  lundi 6 novembre 
à 20h à l’espace 
Benoîte-Groult
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côté soi
céline Gallay a repris cette 
boutique de lingerie en gardant 
les mêmes recettes que sa 
prédécesseuse : les produits 
proposés restent les mêmes, 
tout comme les horaires. 
Figure historique de la rue 
Génot, myriam Le roy est 
toujours fi dèle au poste pour y 
accompagner les clientes. l

Côté soi lingerie
du mardi au samedi, 
9h30-12h30 et 14h30-19h

1 rue Génot
02 98 35 12 54
Fb : côté soi Lingerie
insta : @cotesoi 
cote-soi.fr

o’marcoco
corentin bouguennec et marc 
Petit se sont associés pour 
lancer leur restaurant rue du 
bourgneuf, à l’endroit de l’an-
cienne Grignotière. L’enseigne 
qui dispose de 40 couverts 
en intérieur et 20 en terrasse 
souhaite notamment proposer 
un menu express, des produits 
“faits maison”, régionaux, un 
poisson du moment en pro-
venance du port de Lorient… 
Le week-end, o’marcoco est 
ouvert en continu avec un 
brunch le matin et des crêpes 
l’après-midi. l

o’marcoco
du lundi au vendredi 12h-14h 
et 19h-22h, le week-end en 

continu de 9h à 22h
2 rue du bourgneuf
02 98 39 31 87
omarcoco.fr
Fb : o’marcoco
insta : @omarcoco29

participeZ aux rencontreS 
DE QUArTIEr

citoyenneté

les rencontres de quartiers reprennent cet automne ! l’occasion pour 
chacune et chacun de s’informer sur l’actualité de la ville, sur la gestion 
municipale (budget, contraintes, projets…), de s’exprimer sur des sujets 
qui vous préoccupent au quotidien et d’échanger avec les élu·e·s. n’hésitez 
pas à vous y rendre et, si vous le souhaitez, à participer aux débats.

Vos référent·e·s de quartier sont vos 
interlocuteurs de proximité, des élus 
qui connaissent très bien votre lieu de 
vie puisqu’ils y habitent eux-mêmes. Ces 
référent·e·s sont à votre disposition pour 
faire remonter toute information concer-
nant le cadre de vie, l’aménagement et 

l’avenir de notre commune. ils sont aussi 
une source d’information permanente 
pour les Quimperlois·es et les quartiers. 
n’hésitez pas à passer par eux pour expri-
mer vos attentes pour la commune et à 
leur poser vos questions. l

Quimperlé nord
Frédérique Dieter pustoc’h et Didier le roux
frederique.dieter-pustoch@quimperle.bzh
didier.leroux@quimperle.bzh

Quimperlé est
Yvette metzger et arnaud le pennec
yvette.metzger@quimperle.bzh
arnaud.lepennec@quimperle.bzh

Quimperlé sud
isabelle le Douaron 
et ronan gouerec
isabelle.ledouaron@quimperle.bzh
ronan.gouerec@quimperle.bzh

Quimperlé ouest
isabelle Baltus et emilie Cerisay
isabelle.baltus@quimperle.bzh
emilie.cerisay@quimperle.bzh

Quimperlé centre
jean-pierre moing et Christophe Couic
jean-pierre.moing@quimperle.bzh
christophe.couic@@quimperle.bzh

>  mardi 14 novembre 
à 20h dans le réfectoire 
de l’école lézardeau 
élémentaire

> lundi 20 
novembre à 20h
      au restaurant 
T’Bone

> lundi 9 octobre à 20h 
à	l’Espace	Benoîte-Groult

 > lundi 30 octobre 
à 20h dans le 
réfectoire de l’école 
Kersquine
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Dans votre musique, vous dites 
apporter des touches de flamenco, 
maracatu, festejo, maloya, cumbia, 
valses péruviennes… D’où viennent 
toutes ces inspirations ?
Pour beaucoup d’entre nous, ce sont 
des histoires de voyage. victor reny, 
le guitariste, a vraiment emprun-
té le flamenco lors de son départ 
très jeune en Andalousie. barbara 

Letoqueux, la 
chanteuse, a 
voyagé long-
temps au 
mexique et s’est 
nourrie de la 
poésie et des 
chansons du 
pays. Pour ma 

part, j’ai voyagé en Afrique de l’ouest, 
à cuba et en colombie pour étudier 
la musique, en m’immergeant dans la 
vie d’un quartier, en passant du temps 
avec les musiciens sur place… c’est 
ce qui influence les rythmes que je 
vais proposer. 
Paloma negra est un mélange de 
toute cela et c’est assez lié à l’histoire 
du flamenco, dont on dit que c’est une 
musique de “ida y vuelta”, c’est-à-dire 
d’aller et retour. À chaque fois qu’on 
est parti quelque part on a ramené 
beaucoup de choses avec nous et 
on a aussi laissé une part de nous-
mêmes dans ces pays. Dans ce qu’on 
écrit il y a un hommage à tous ces 
gens-là et ces manières de vivre un 
peu différentes des nôtres.

Comment est né le groupe et d’où 
vient le nom du groupe paloma negra 
(colombe noire) ?
La rencontre originelle s’est passée 
entre barbara et victor en 2014.  

paloma negra rend hommage aux 
musiques d’amérique latine

invité à se produire sur scène lors du Cabaret sans frontières de la semaine internationale,  
ce groupe de Bretagne Sud compose une musique riche de sa diversité d’influences.  
À quelques semaines de sa venue à l’espace Benoîte-groult, vendredi 17 novembre, son 
percussionniste julien legallet nous raconte les inspirations, l’histoire et le processus  
créatif de paloma negra.

ils ont commencé à travailler tous les 
deux puis un bassiste les a rejoints en 
2015 et j’ai rejoint l’équipe en 2016 en 
ajoutant des percussions. Le violon 
est apparu en 2017 en apportant une 
empreinte mélodique au groupe. 
Paloma negra est le nom d’une chan-
son populaire mexicaine qui a été 
rendue célèbre par chavela vargas. 
il s’agit d’une chanson d’amour que 
barbara et victor ont travaillée dès le 
début du groupe, et c’est ce qui lui a 
donné son nom, en hommage à cette 
culture latino et à tous les grands 
auteurs qui ont créé cette musique. 
La démo de 8 chansons que nous 
avons enregistrées en 2016 porte 
également son nom.

alors qu’en 2016, vous enregistriez 
des reprises, en 2020 vous sortez 
votre premier album Vuelo, fait de 
compositions originales. qu’est-ce 
qui a changé ?
Après avoir écouté beaucoup 
de musique et digéré toutes ces 
influences, les standards de 
musique mexicaine, de flamenco… 
on a trouvé ensemble la manière de 

travailler et de composer dans ces 
esthétiques-là. La composition est 
arrivée souvent de victor qui nous 
a amené une phrase musicale. Les 
paroles sont de barbara. Les autres 
arrangent et écrivent en apportant 
leurs inspirations sur ces bases de 
composition.

quelles chansons pourront  
écouter les quimperlois·es lors  
de votre venue ?
nous jouerons les titres du premier 
album vuelo mais aussi 7 ou  
8 nouvelles chansons que nous avons 
composées depuis, et qui seront 
intégrées à l’album suivant. l

en concert lors du  
cabaret sans frontières de  
la semaine internationale 

Vendredi 17 novembre
19h / espace benoîte-Groult
Gratuit

Paloma Negra 
est le nom d’une 

chanson populaire 
mexicaine qui a été 
rendue célèbre par 
Chavela Vargas.”
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AGENDA
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et aussi !
dans le dépliant que vous 
trouverez dans les accueils 
municipaux et dans les 
commerces, découvrez les 
événements culturels de 
l’automne proposés par la ville. 
Le document est également 
consultable en ligne sur le site 
de la ville www.quimperle.bzh.

expo grandeur nature
mona Kerloff
du vendredi 20 octobre 
Au mArdi 5 novembre
Présidial

concerts des amis 
de l’orgue
dimAncHe 22 octobre 
> martine rochedreux

sAmedi 18 novembre
> mozart par l’ensemble 
Keizchoeur
eglise notre-dame

Don DU sang
> Lundi 2 et 
mArdi 3 octobre
> mArdi 19 
et mercredi 20 décembre
espace 
benoîte-Groult

ASSOS
Troc et puces Diwan
dimAncHe 8 octobre
Parking e. Leclerc

SPORT
Badminton
dimAncHe 15 octobre
> tournoi régional jeunes
complexe de Kerjouanneau
sAmedi 18 et 
dimAncHe 19 novembre 
> tournoi interrégional 
salle des cordiers
sAmedi 7 octobre
sAmedi 16 décembre
> Journées interclubs n3
salle des cordiers

cyclo-cross de l’UcQ
sAmedi 28 octobre
Kerbertrand

initiation jeune 
public au rugby
sAmedi 28 octobre
rock

Pétanque
sAmedi 11 novembre
Grand Prix victor david
boulodrome

Tennis (Pro a)
sAmedi 11 novembre
> tc Quimperlé / tc Arras

mercredi 15 novembre
> tc Quimperlé / stade 
toulousain
complexe de Kerbertrand

futsal
du Jeudi 28 
Au sAmedi 30 décembre
tournoi de noël de l’usQ
salle des cordiers et 
gymnase de Kerneuzec

Bourse aux 
vêtements
mercredi 18 octobre
Association familiale 
de Quimperlé
(dépôt la veille)
espace benoîte-Groult

Questions 
de jeunesse : les 10 ans
mArdi 10 octobre
espace benoîte-Groult
www.quimperle-communaute.bzh

journées crêpes du 
comité Père olivier
sAmedi 21 et 
dimAncHe 22 octobre
espace benoîte-Groult

goûters dansants
Jeudis 26 octobre, 
23 novembre 
et 21 décembre
club du nouvel Âge
espace benoîte-Groult

fest noz
mArdi 31 octobre
bagad bro Kemperle
espace benoîte-Groult

« Les grandes fi lles » 
Théâtre de l’o
sAmedi 4 novembre
espace benoîte-Groult

Théâtre citoyen
sur les violences 
conjugales
vendredi 24 novembre 
YditH impro morbihan
L’Abri côtier
espace benoîte-Groult

Démonstration 
d’art fl oral
dimAncHe 12 novembre
Association art fl oral
espace benoîte-Groult

repas crêpes 
des 10 ans de 
Quimperlé glo
dimAncHe 26 novembre
espace benoîte-Groult

semaine inTernaTionale
du 13 Au 19 novembre

Pour cette 9e édition, après avoir mis à l’honneur 
8 pays ou régions du monde, nous adoptons une nou-
velle formule où chaque association partenaire peut 
proposer une animation, un fi lm, une conférence, un 
atelier, une exposition... ce sera ainsi une semaine 
multiculturelle très variée et conviviale avec de 
nombreuses promesses d’échanges, 
de découvertes et de rencontres pour 
conjuguer ensemble nos diversités. 
www.quimperle.bzh

fête de la samain
Lundi 31 octobre
Les Amis du Gorréquer
Gorresquare
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Le Festival EUROPÉEN du 
film court de Brest

PRÉSENTENT

Le Festival EUROPÉEN du 
film court de Brest

GOULENNOÙ DEUS YAOUANKIZ

17H30 
ESPACE BENOÎTE GROULT

QUIMPERLÉ

MARDI 10
OCTOBRE

Quimperlé Communauté

EXPL ORER LES POSSIBLES



ce nom n’est pourtant pas inconnu des Quimperlois.es : 
l’artiste qui a vécu à Quimperlé à partir de 1932 jusqu’à sa 
mort en 1966 a beaucoup représenté la ville (une des toiles a 
d’ailleurs été exposée en 2013 lors de l’exposition “Les peintres 
de Quimperlé” à la Chapelle des Ursulines). Jeanneau a laissé 
un vif souvenir dans les esprits des personnes l’ayant côtoyé 
et nombre d’entre eux possèdent une toile, achetée ou le plus 
souvent offerte par l’artiste en échange de quelques services. 

ce fut le cas de marcellin Prieur, ancien 
pharmacien de la place saint-michel et 
ex-président du syndicat d’initiatives, 
à qui l’artiste offrit un tableau en juin 
1963, « en souvenir de ce qu’il fit pour 
Quimperlé » écrivit-il sur la toile. une 
œuvre représentant l’église notre-dame 
éblouissant la nuit, que Jacques Prieur, 
fils de Marcellin, a généreusement  
offert à la Ville fin août, et que les 

Quimperlois.es peuvent désormais découvrir dans la salle  
des mariages de la mairie.

De la pharmacie navale à la peinture

né à châtellerault dans le département de la vienne le 
10 mars 1884, Fernand Léon Hippolyte Jeanneau suivit une 
solide instruction dès le plus jeune âge. ses parents étaient 
en effet soucieux de lui offrir une meilleure voie profession-

nelle que celle du père, qui 
était poissonnier. Après 
l’obtention de son baccalau-
réat, il choisit la pharmacie 
navale et intègre de grandes 
écoles à rochefort et 
bordeaux. diplômé en 1907, 
il parcourt la méditerranée à 
bord de navires hôpitaux et 
fait l’essentiel de sa carrière 
à Lorient, Port-Louis, brest 
et en tunisie. Parallèlement, 
il nourrit une passion pour 
la peinture, qu’il a découvert 
au contact d’un ami connu 
tout jeune, au pensionnat, 
Henri doucet, qui deviendra 
peintre. Jeanneau pourra 

entièrement s’y adonner à 48 ans : « Je réalisais enfin en 
1932, date à laquelle je pris ma retraite, mon vieux rêve d’être 
peintre et seulement peintre » déclare l’artiste à un journaliste 
de ouest-France en 1957. 

Installation définitive à Quimperlé 

c’est à Quimperlé, que Jeanneau a connu en tant que jeune 
officier fréquentant le célèbre hôtel du Lion d’Or, place 
nationale (aujourd’hui place charles de Gaulle), qu’il s’installa 
pour sa vie de peintre. 
Après la seconde Guerre mondiale, avec sa femme et sa 
belle-sœur, il habita place Gambetta, dans la propriété des 
corbières. Fernand Jeanneau, érudit et passionné, s’adonne 
pleinement à la peinture dans l’atelier attenant à la maison. 
Grand admirateur de désiré Lucas, c’est un peintre paysagiste 
qui expérimente les effets des variations atmosphériques. 
il est d’ailleurs reconnu par la critique comme “magicien de 
l’eau”, terme qu’il reprendra lors d’expositions quimperloises. 
il exposa une vingtaine de fois dans les salons comme les 
indépendants ou le salon d’Automne et la société lorientaise 
des beaux-Arts avec environ 80 toiles exposées. 
il vivra exclusivement de son art jusqu’à sa mort, en 1966, en 
autodidacte. l
sources :
Cariou A. “Les peintres de Quimperlé”, Palantines, Ville de Quimperlé 2013.
Pérès Y. in Revue “Peintres de Bretagne-Les cahiers de l’Iroise” Juillet-septembre 1960.
Michaud J.-M., “La fête vue par les peintres en Bretagne”, Liv’Editions, Musée du Faouët, 2016.
Michaud J.-M. et Le Meste D., “Les peintres du Faouët”, Palantines Musée du Faouët 2003.
site internet de la société Lorientaise des beaux-Arts.
ouest France 07/02/1957 et 10/07/2013.

Je réalisais 
enfin en 1932, 

date à laquelle je pris 
ma retraite, mon 
vieux rêve d’être 
peintre et seulement 
peintre.”

Fernand jeanneau (1884, 1966) 
eglise notre-Dame/ 38x31cm, Don 2023 
Collection municipale de la Ville de quimperlé

Fernand jeanneau (1884, 1966)
eglise notre-Dame
38x31cm, Don 2023
Collection municipale de  
la Ville de quimperlé
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Fin août, la Ville a enrichi la collection municipale d’un tableau  
de Fernand jeanneau, généreusement offert par jacques prieur. en mars,  
elle avait aussi présenté à la médiathèque deux toiles du peintre représentant  
les places animées de la ville. l’occasion de remettre en lumière l’œuvre  
d’un artiste un peu oublié. 

Fernand Jeanneau,  
“le magicien de l’eau”

hisToire



PRocHainEs RÉUnions 
dU consEiL MUniciPaL
> mercredi 4 octobre
> mercredi 29 novembre

sUiVez le 
conseil mUniciPal 
à DisTance
Les conseils municipaux 
sont fi lmés et retransmis 
en direct puis en différé 
sur www.astydeme.fr/
conseil-quimperle. un 
bon moyen de donner 
plus de visibilité à la vie 
démocratique de la cité, 
tout en permettant à 
chacun de s’informer 
de l’avancée des grands 
projets de la ville. vous 
pouvez retrouver les 
vidéos des derniers 
conseils et l’ensemble 
des délibérations sur 
www.quimperle.bzh. 

séanCe Du 5 juillet 2023 

intercommunalité
Afin d’optimiser la gestion des 
compétences exercées par Quimperlé 
communauté et ses 16 communes, 
un nouveau pacte fi nancier et fi scal 
intercommunal (2020-2026) a été voté 
par le conseil municipal de Quimperlé. 
Le pacte proposé prend en compte la 
demande d’optimisation des charges 
de centralité exprimée par la ville. 
elle porte aussi une attention aux 
dispositions relatives au fi nancement 
des compétences développement 
économique et aménagement, au regard 
de la densité de l’activité économique et 
des projets communautaires structurants 
sur son territoire.

services
Le bâtiment communal du 48 place 
saint-michel est occupé par La Poste 
depuis 2010. Alors que ce bureau a vu sa 
fréquentation fortement chuter, La Poste a 
souhaité le fermer, et ouvrir un relais poste 
commerçant (via une contractualisation 
du commerçant avec La Poste). La ville 
a donc mis en vente le bâtiment, que 
souhaitent acquérir les représentants des 
éditions divergences pour implanter leur 
maison d’éditions ainsi qu’une librairie et 
un café associatif. un relais poste sera mis 
en place. La délibération du jour consistait 
à donner l’accord du conseil municipal 
pour cette cession (160 000€).

en direct du 
conseil municipal

En saVoiR PLUs
retrouvez l’ensemble 
des délibérations 

sur notre site internet : 
www.quimperle.bzh

retrouvez les décisions 
importantes du conseil 
municipal sur la page 
Facebook  /villeQuimperle 
et le compte twitter 
@Quimperleville. 

transitions
> Le fabricant de papier Pdm industries 
souhaite décarboner son activité en 
mettant notamment en service une 
chaufferie biomasse permettant de 
valoriser le bois-déchets comme 
ressource énergétique. Une enquête 
publique s’est tenue en juin. Les élu.e.s du 
conseil municipal donne un avis favorable 
à ce projet.
> en haute-ville, le vallon du dourdu 
connaît plusieurs phases d’aménagement 
depuis 2019, offrant ainsi un aménagement 
paysager de qualité. La ville souhaite 
désormais solliciter le Fonds vert et 
l’Agence de l’Eau afi n de réaliser la dernière 
phase de requalifi cation sur la partie 
naturelle du site.
> une cour végétalisée non-genrée a 
été réalisée à l’école Kersquine en 2021 
et 2022. Le conseil municipal souhaite 
solliciter le Fonds vert pour permettre 
des améliorations sur la qualité du sol à 
l’été 2023. il s’agit du remplacement d’une 
partie du stabilisé par un béton drainant.

Breton
La ville poursuit son soutien à l’initiation 
à la langue bretonne dans les écoles 
publiques. Pour l’année scolaire 2023-
2024, la Ville participera fi nancièrement 
à hauteur de 2 100 € pour 3 classes de 
l’école élémentaire brizeux.

redynamisation du centre-ville
Pour embellir son centre historique, le 
conseil municipal adopte une subvention 
pour ravalement au profi t d’un propriétaire 
de la rue de mellac (1 420,92 €) et une 
subvention pour modifi cation d’enseigne 
commerciale rue du bourgneuf (179,98 €).

sport
> Le mur d’escalade de la salle des 
cordiers ne répond plus aux standards 
de la Fédération Française de montagne 
et de l’escalade et limite le développement 
des Araignées de l’ouest. Le plan de 
fi nancement prévisionnel de la rénovation 
a été adopté (204 000 € TTC). Quimperlé 
communauté et la Fédération seront 
sollicités.
> Quimperlé a la chance d’avoir parmi ses 
clubs de sport le dojo des trois rivières 
dont certains athlètes sont de véritables 
champions. c’est le cas d’eavan Le ru, 
championne d’europe et de France de 
jujitsu fi ghting moins de 16 ans ! Eavan 
Le rua a participé au championnat 
du monde de Jujitsu au Kazakhstan 
fi n août (décrochant la 7e place). Pour 
fi nancer son déplacement et celui de 
son accompagnateur, l’association a 
sollicité des partenaires. une subvention 
exceptionnelle de la ville de 1000 € a été 
versée.
> Le dispositif d’Accompagnement 
medico-educatif François Huon a 
sollicité la ville pour une subvention de 
250 € pour fi nancer le déplacement de 
6 jeunes et 3 adultes aux jeux nationaux 
de sport adapté. Le conseil municipal 
approuve le versement de cette 
subvention. l
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AlAin Kerhervé

pour tenir compte des délais de fabrication de ce magazine, ces 
tribunes ont été rédigées avant le 9 septembre 2023.
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Quimperlé 
d’abord

>un comité de jumelage entre la ville de Quimperlé 
et la ville de nara au mali a été créé en 2004.
son objet était « de favoriser le développement 
des relations d’amitiés et de coopération culturelle, 
sportives, touristiques, sociales et économiques 

dans un cadre apolitique ». 
Le rejet anti-France par le mali et certains pays voisins 
imposent que la question du jumelage QuimPerLe-nArA 
soit posée et analysée dans le cadre de ces évènements.
La France y est violemment rejetée et accusée de tous 
les maux, y compris à nara, et ceux malgré les aides et 
actions de toutes natures apportées par notre pays et notre 
commune.
A partir de ce constat, comment peut-on admettre que 
puisse encore exister un jumelage Quimperlé-nara ?
J’ai posé le problème au maire par lettre du 31 juillet 2023… 
mais je suis déçu de sa réponse en date du 4 août.
si michaël Quernez précise que « Le comité de jumelage 
est aujourd’hui en sommeil en raison de sa quasi-incapacité 
à agir », il précise néanmoins que « ces fortes tensions 
géopolitiques ne doivent pas conduire la ville de Quimperlé 
à rompre des liens d’amitié, de coopération et de solidarité 
avec des populations qui connaissent aujourd’hui, et 
connaîtront demain, des conditions sans doute encore plus 
difficiles ».
mais, évoquer des liens d’amitié, de coopération, de 
solidarité avec des populations qui ont chassé les Français 
en remplaçant notre présence par la russie à travers la 
milice prédatrice Wagner est une position inacceptable 
au regard des 58 militaires (57 hommes et 1 femme) 
morts au mali dans la lutte contre dAesH et totalement 
incompréhensible pour les Français et les Quimperlois qui 
ont financé par leurs impôts et taxes certaines actions 
menées dans le cadre du jumelage.
et pour bien préciser la position de faiblesse de l’exécutif 
Quimperlois, l’édition 2023 du “Vas-y” mets en avant le 
comité de jumelage Quimperlé-nara en précisant son 
objet d’aujourd’hui : « coopération nord-sud avec nara au 
Mali, intensifier les relations avec les ressortissants narois 
de Paris : Projets de développements dans les domaines 
scolaire, agricole, culturel et économique. »
combien de temps allons-nous encore accepter sans 
réagir une telle situation ? l

le comité de Jumelage 
Quimperlé-nara n’a pluS  
AUCUNE rAISON DE PErDUrEr. 
Stop !

>d’un côté, un président de la république qui 
porte des baisses d’impôts comme la récente 
suppression de la taxe d’habitation aux 
communes.
de l’autre, des élu.e.s locaux qui bataillent au 

quotidien pour assurer la qualité et la continuité des 
services publics de proximité, et qui dépendent de plus 
en plus des décisions du Gouvernement en matière de 
dotations financières.
des élus qui ont aussi subi de plein fouet des décisions 
gouvernementales à l’impact immédiat sur les dépenses 
des collectivités, dont certaines se cumulent, et c’est 
le cas pour Quimperlé, à des baisses de dotations 
financières très conséquentes. Le tout dans un 
contexte international inflationniste, notamment en 
matière d’énergie.
cette année, plus d’un maire sur trois en bretagne, ce 
qui est historique, a été dans l’obligation d’augmenter les 
taux locaux du foncier bâti, seule ressource fiscale dont 
ils disposent aujourd’hui, pour compenser ces baisses 
de dotations et de recettes fiscales et les dépenses 
induites par la crise énergétique.
d’un côté un Gouvernement qui se prive de recettes 
qui permettraient de renforcer les services publics 
régaliens en matière de santé, d’éducation, de justice, 
de sécurité, de défense et, de l’autre, des services 
publics locaux fragilisés alors que les attentes sont 
fortes sur fond de baisse de pouvoir d’achat des 
ménages les plus modestes.
Ce contexte difficile mériterait un débat public de fond 
avec les Français qui acceptent de moins en moins de 
payer des impôts pour financer des services publics 
qu’ils réclament pourtant de plus en plus. et avec 
certains entrepreneurs pour évoquer en particulier 
la taxation des flux financiers et boursiers qui ne 
produisent aucune richesse collective.
nous comprenons la réaction de certains propriétaires 
quimperlois qui estiment contribuer trop à l’effort. un 
effort pourtant inévitable après 14 années sans aucune 
augmentation des taux communaux.
Enfin nos oppositions se gardent bien de présenter une 
alternative crédible pour financer la surenchère de leurs 
propositions simplistes et populistes en matière sociale 
ou d’animation de la cité. ils ne disent pas plus quelles 
coupes budgétaires ils envisagent pour un budget de 
fonctionnement en équilibre. l

une maJorité reSponSable  
ET DÉTErMINÉE à AGIr.
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Uni·e·s 
pour Quimperlé

« Uni·e·s poUr QUimperlé » 
Avec michAël QUernez – mAjorité mUnicipAle
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eric sAintilAn, soniA ollivier, michel tobie  
et leUr éQUipe
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Faire mieux 
ensemble

>La « démocratie représentative » désigne des 
représentants (élus) mais seul le groupe majoritaire a 
les pleins pouvoirs de décider de tout ; ses décisions 
s’imposent à tous ; de plus « les décideurs ne sont pas 
toujours les payeurs », puisque seule une partie des 

contribuables finance ces choix (par la Taxe foncière). 
Dans une véritable « démocratie », l’ensemble des Citoyens 
doit participer aux réflexions et aux décisions. 
La loi prévoit que puissent être organisés des « référendums 
locaux », à l’initiative du maire ; ou des « consultations », à 
l’initiative de 10 % des électeurs. 
mais comment les citoyens pourraient-ils organiser une 
« demande de consultation » quand les projets sont dévoilés 
au dernier moment ? 
scandale : apprendre seulement 5 jours avant le conseil 
municipal que la future chaufferie des Pdm brûlera du bois 
souillé de produits toxiques ! Au cœur d’un bassin de  
21 900 habitants ! 
« Les filtres sont sûrs et efficaces » (propagande déjà 
entendue !) 
« L’entreprise fera ses auto-contrôles »…  
(ouf ! et les dioxines suivront les frontières du territoire,  
tel le nuage de tchernobyl ?) 
surprise : nous apprenons en commission que le maire a un 
« projet » pour le camping municipal, mais il ne souhaitait pas 
qu’il en soit fait publicité ; pourtant ce sujet est l’exemple type 
de ce qui doit être discuté avec les Citoyens ! 
dans une véritable démocratie, ce sont les institutions qui 
obéissent à la volonté du peuple ! 
Pourquoi la ville n’a-t-elle pas inscrit notre camping municipal 
parmi les autres offres touristiques du territoire (Office du 
tourisme - saison 2023) : erreur ou volonté délibérée ?
nous sommes nombreux à vouloir que cette structure 
reste dans le giron et sous la protection de la ville ; car elle 
est également une solution temporaire face à la crise du 
logement en Pays de Quimperlé. 
Ne copions pas la « macronie » qui cède les biens et les 
services publics aux intérêts privés. 
Avec les citoyens, pour Quimperlé, décidons ensemble ! l

pour une meilleure démocratie 
LOCALE : INfOrMEr, ÉCOUTEr ET 
CONSULTEr LES HABITANTS.

>Faire le point sur l’été Quimperlois permet de 
mettre en lumière ce qui nous a manqué. bien sûr, 
la météo a oublié quelques degrés et un peu de 
soleil, mais du côté des animations en ville, le bilan 
est bien tristounet.  

Adieu les désormais anciennes manifestations populaires 
- fêtes de l’eau – poissonnades – (ajoutons un marché de 
noël ou un téléthon), ... organisées par des associations 
trop peu soutenues par la municipalité, un sinistre 14 juillet 
sans aucune fête républicaine, une malheureuse offensive 
visant à réduire les concerts en plein air organisés par des 
fonds privés, un débat houleux sur la volonté de fermeture 
de notre camping municipal, bref une municipalité en 
sommeil…
La rentrée ne sera pas beaucoup plus réjouissante, les 
premières feuilles tombent et la plus douloureuse est 
de loin celle des impôts locaux, impitoyable indicateur 
d’une gestion financière locale calamiteuse amenée à 
rançonner les propriétaires quimperlois pour payer des 
projets trop peu subventionnés par notre interco ou 
trop ambitieux pour les capacités financières de notre 
commune.
Existe-t’il réellement une politique globale et réfléchie 
visant à accueillir de nouveau habitants dans la ville centre 
d’une communauté de communes pourtant au cœur d’une 
région en manque cruel de logements ?
ne pouvons-nous pas offrir aux familles candidates des 
logements en dehors des sempiternels projets sociaux 
OPAC, visiblement unique promoteur adoubé ?
ne pouvons-nous pas œuvrer à réhabiliter les logements 
vétustes, trop nombreuses verrues du centre-ville ? soit 
par un accompagnement des propriétaires (maisons à 
pans de bois) soit, pour les logements appartenant à la 
commune ou au département (familles gendarmerie) 
en s’engageant à réaliser ou faire réaliser au minimum 
les travaux nécessaires pour respecter l’obligation de ne 
louer que des logements aux consommations d’énergie 
décentes ?
ne pouvons-nous pas nous abstenir de brader à bas prix 
les bâtiments communaux, ce qui semble être devenu la 
nouvelle règle à Quimperlé ?
Réveillons Quimperlé !  l

QUIMPErLÉ VILLE EN SOMMEIL ?
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Quimperlé, 
décidons ensemble

serge nilly, brUno goenvic  
et leUr éQUipe
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